
定例教育委員会 （２月度）議事録（要点筆記）

『． 開会及び閉会に関する事項

○開催日時

　　

令和７年２月『２日 （水）

開会１３時１５分 閉会「４時３５分

○開催場所

　　

直方市役所５階 ５０３・５０４会議室

２． 出席者及び欠席委員の氏名
○出席者

　　　

教 育 長

　

． 山本

　

栄司

教育委員・ 篠田

　

尊徳

　　　

中野

　

昭子

阿部 英子

　　　

内藤

　

誠治

○欠席者

　　　

な し

３． 教育長、 教育委員および傍聴人を除く外、 出席した者の氏名

　

教 育 部 長

　　

熊井

　

康之

　　　　　　

こども育成課長

　　

岩尾

　

栄子

　

学校教育課長 石松

　

敏幸

　　　　　　

難－スポーッ欄議

　　

長田

　

正志

　

学校教育課管理主事

　　

井手上

　

大輔

　　　　　

教育総務課長

　　

松本

　

直生

４， 教育長の報告

　

別添資料参照 （教育委員会行事報告、 教育委員会行事予定）



５， 議題及び議事の大要

○議案 （議案書は別紙）

議案番号 内容
結果

主管課 趣旨

議案第２２号 直方市指定有形文化財の指定について

可決文化・スポー

ツ

　

推 進

　

課

提案根拠…直方市教育委員会事務委任規則第２条第「項第２０号

議案概要…石炭記念館に保存されている「コツベル社製蒸気機関

車」 について、 『２月定例教育委員会にて承認された直方市文化

財専門委員会への諮問の結果、直方市指定有形文化財として指定

し保存することが相当である。また、当該機関車と並べて保存さ

れている無蓋貨車についても、 同じく希少性が認められるため、
付けたり指定とし保存することが相当との答申を受け、指定して

よろしいかを本委員会へ伺う。
※詳細は資料を参照

委員意見質問
中野委員

　

指定されたら何がどう変わるのか。
長田課長

　

現在も市で所有しており指定により大きく変わることはないが、実施して

　　　　

いるメンテナンスを今後も確実に行っていくということ。 案内看板表示に

　　　　

ついても直方市文化財専門委員会内で挙がったが、 こちらは国史跡の敷地

　　　　

内にあるため、 今後国県等としかるべき時期に話し合いをし、 必要性があ

　　　　

れば協議をしていきたいと考えている。

○協議事項

　

な し

○報告事項

　

◎直方市就学前教育・保育施設整備補助金交付要綱の一部を改正する告示について

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

【こ ど も 育 成 課】

　　

経緯…令和６年度就学前就学前教育・保育施設整備として、 新生第二こども園

　　　　　

の新園舎建設を行っているが、 自治会をはじめ近隣への説明について、

　　　　　

市の責任部分が不足していることの指摘を受け、 補助金交付申請時の必

　　　　　

要書類に 「地元説明報告書」 を加えるため、 一部改正をする。



報告概要…第８条の２（周辺住民等への事前説明）を新設し、第９条（補助金の

申請） を文言整理で改正する。

※詳細は資料を参照

委員意見質問
内藤委員

　

当該補助金は、 新設に対する補助金か。
岩尾課長

　

移転・新設に対する補助金。
内藤委員

　

他にも何件か補助対象があるのか。
岩尾課長

　

園舎が古くなった等で申請は何件かあるが、優先順位と予算上、令和

　　　　

６年度は本報告施設のみ。
内藤委員

　

第８条の２を新設となっているが、第８条の「はどのような内容か。
岩尾課長

　

第８条の４ は内示で、「市長は、 前条の協議書を受理したときは、 協

　　　　

議した結果を、 申請者に通知するものとする」 となっており、 条を新

　　　　

設して申請書等の条ずれをするより、住民へ説明した内容が分かるも

　　　　

のを添付するので、 第８条の協議書の受理に引っ付けた形にした。

◎直方市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準に関する条例の一部を改正する

　

条 例 に つ い て

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

【こ ども 育 成 課〕

　

経緯…児童福祉施設の設備および運営に関する基準の一部を改正する内閣府令

　　　

によって各種設備の基準において、 栄養士の配置を求める部分につき、

　　　

管理栄養士が追加されるため

　

報告概要…第１７条第「項第２号中 「栄養士」 の次に 「又は管理栄養士」 を加

える。

※詳細は資料を参照

委員意見質問、 特になし

◎直方市附属機関設置条例の一部を改正する条例について【文化・スポーツ推進課】

　

経緯…直方市における中学校部活動の地域展開等について検討審議を行う附属

　　　

機関として、 直方市中学校部活動地域展開等検討委員会を設置しようと

　　　

するもの

　

報告概要…令和 ６ 年度より直方市中学部活動地域移行等検討協議会において、

　　　　　

中学校の部活動の地域移行等について調査研究および協議を進めて

　　　　　

きたが、令和７年度以降、市および市教育委員会への具申・答申等に

　　　　　

ついても見据えた会議体とする必要があり、本条例において位置づけ

　　　　　

を しようとするもの。

　

※詳細は資料を参照



委員意見質問
中野委員

　

この委員会によって部活の指導者が決定するのか。もしくは、学校が

選んだ方を承認するというようなことになるのか。
長田課長

　

指導者をこの検討委員会で決定するかどうかについては未定。 現時

　　　　　

点では、 市がどのように部活動を地域展開、 地域移行していくかの

　　　　　

方向性について協議することを予定 している。

阿部委員

　

今回の変更ではないが、 結核対策委員会とあるが現代において結核

　　　　　

の発症例は少 ないと思うが－ インフルエンザやコロナウイルスに対

　　　　　

応 したものはあるのか。
松本課長

　

結核対策委員会は現在もある委員会で、 各学校で実方征される定期健

　　　　　

康診断で、 結核 （感染力が高い） の疑いが報告された場合に開催さ

　　　　　

れるもの。 委員長によって、 インフルエンザ等の感染症について話

　　　　　

し合いが行われることもある。

篠田委員

　

今回の附属機関は、 直方市中学校部活動となっているが小学校は対

象とならないのか。
石松課長

　

小学校には、 中学校と同じ仕組みの部活動は存在しない。 教育課程

　　　　

の範囲内のクラブ活動はあるが、 あくまで教育課程の範囲内という

　　　　

ことで、 授業の一環として年間数時間程度行われるものである。 児

　　　　

童が放課後に行ってるスポーツ等は社会体育の分野になる。

０その他

　

◎３月行事について【学校教育課】

　　

委員意見質問、 特になし。

◎令和７年度教育施策要綱【教育総務課】

　

令和７年度教育施策要綱を作成したので、 確認いただきご意見があれば ２ 月末

　

を目途に教育総務課まで連絡をお願いする。

　

なお、２ｐは教育大綱で、 これを基本に施策を進めるため、３Ｐ目以降についてご

　

意見をいただきたい。

◎図書館内装リニューアルコンセプト 【文化・スポーツ推進課】

令和８ 年度にユメニティ、 令和 ９ 年度に図書館の大規模改修を予定している。

　

今年度は、 どちらも設計業務を行っているが、図書館については、コンセプトを

　

変えた形で内装を扱っていきたく、文化・スポーツ推進課で考えるコンセプトに

　

ついて説明する。
【コンセプト】

　

『人と学び、 本と学び、
“居場所” を感じられる図書館』



【基本方針】
１． 「知りたい」「学びたい」 を支える

２． 人と文化をつなぐ

３． 居場所づくり

４， 新たな出会いを作る

【新たな図書館サービス】

・混配の導入…子ども向け図書と大人向け図書を混ぜて配架する。
・電子図書館の導入
・学校図書館の支援
・図書館事業への市民参加

・市内文化施設との連携強化
・０○してはいけないをなくす…今の概念を見直し、多くの人にとっての居場所と

なるようにする
・中高生の活躍の場をつくる

委員意見質問
教育長

　　

飲食についてはどのように考えているか。
長田課長

　

飲料は、 現在も蓋付きであれば許可しているが、 食べ物はニオイがあ

るので、 どこまでを許容するかの検討が必要。
教育長

　　

図書館の中に飲食店が入る話は出ているか。
長田課長

　

協議する必要はあるが、採算面でこういう地方都市でどこまでできる
かというところはある。

中野委員

　

イベントの時にキッチンカーが３～４台出ているが、 今出店している

　　　　

場所や、 車の出入りがスムーズになるような、外の工事をする予定は

　　　　　

あ る の か。

長田課長

　

ユメニティ改修の中で歩行者通路コンクリート屋根部分の軽量化は

　　　　

予定している。 市道の部分を扱うのは難しいところがあるが、バスカ

　　　　

ット様のところは大型車が寄せられずにはみ出して渋滞を引き起こ

　　　　

すこともあるので、ロータリー内の植 え込みを無く してバスが寄りや

　　　　

すくすることも検討 している。
中野委員

　

テラス、中庭が活かされていないようなので、そこにテーブルや椅子

　　　　

を置いて飲食する場として利用できないか。外なので食べ物のニオイ

　　　　

の心配もなくなる。人の賑わいが分かるような場所ができるのを期待

　　　　

した い。

阿部委員

　

今の自習室が机も大きく使いやすいが、改修後も席数は同じぐらい確
保されるのか。

長田課長

　

机や什器も含め、図書館全体についてこれから協議していくことにな

るので各部屋の完成形はまだ答えられない。



阿部委員

中野委員

教育長

石松課長

教育長

阿部委員

篠田委員

長田課長

駅から近く利用しやすいようなので、賑わいづくりの場でもありつつ、
学習の場としても利用していきたい。
筑豊文庫は ２ 階になるようだが、 年配の利用が多いので今の図書館

の造りではＥＶがなく行くのが大変になるので、 その点も配置に考慮

してもらいたい。
市の図書館がこのような賑わいづくりも含めたコンセプトに変えて

いくが、小中学校の図書館の基本的な利用方法は、静かに図書を読む

場所というので、「図書館」 に対する認識が混乱する可能性がある。
校長会等で、学校現場に市の図書館が変わりますというアナウンスを

行った方がよい。
小学校だけで考えると、図書館は、コミュニケーションの場というよ

り、 読書で知識を得たりとか調べものをしたりする場合が多いので、
今回コンセプトを変えようとする市の図書館と一致させるのは現時

点では難しいと思う。
学校の図書館はその方針で行くにしても、市の図書館がこういうふう

に変わることは押さえていかないといけない。
学校図書館の支援というところで、図書館の司書さんが入られるので

あれば、教育長が言われたように、学校の図書館はどうやって利用す

るのかの方向性を定めてからが良いと思う。
ロビーのところで高校生等が多く利用しているのを見るが、空調が効

いていなくて寒そうにしている。 ユメニティの改修、図書館の改修と

分けて考えるとロビーあたりが改修外になりそうなので、全体が居心

地の良い場所となるように検討してもらいたい。 また、周辺は買い物

する場所がない地域になっているので、軽食等が購入できる常設のお
店をぜひ検討してもらいたい。
空調の件は、現在ロビーにおいて中高生の居場所づくりもすすめてい

るので、 財団にはすでにお願いしている。 食べ物については、 他市町

村を参考に社会福祉法人や・Ｎｐｏ 法人と連携してできることはないか

など検討の余地があるのかもしれない。

◎総合教育会議について【教育総務課】
事前のお知らせのとおり、４月開催に再度変更する。
次の日程で調整したいので、 不都合な日程があれば連絡をお願いしたい。
４月 俸 日 （金）、４月 ２５日 （金）、４月 ３０日 （水）
各日程、 時間は「３時～１７時の内２時間を予定している。



◎小・中学校卒業式 （案）【学校教育課】

配布案のとおり。、

直方北小、 感田小学校、 直方東小は開式が９時３０分。（他は１０時）

◎会議録署名委員の指名について

　

中野委員を指名

６． 閉会

（署名）
直方市教育委員会教育長

（署名）
直方市教育委員会教育委員


